

(dengan jalan akal) adalah menyalahi maksud dan tujuan gadai, yaitu bahwa barang gadai itu sebagai kepercayaan bukan kepemilikan.

Apabila membolehkan mengambil manfaat dari barang tersebut kepada penerima gadai berarti membolehkan mengambil manfaat kepada bukan pemiliknya, sedangkan yang demikian itu dilarang oleh syara'. Imam Abu Hanifah dan Ulama' Hanafiyah juga tidak menyebutkan tentang hadits yang dijadikan alasan oleh jumhur ulama' yang mengatakan bahwa segala resiko keuntungan dari barang jaminan adalah bagi yang menggadaikan. Mungkin hadits dimaksud tidak sampai kepada Abu Hanifah atau mungkin sampai akan tetapi perawi haditsnya kurang terpercaya, sehingga beliau tidak menggunakannya sebagai dasar hukum atau hujjah.

Berdasarkan penjelasan yang telah diuraikan diatas, tidak dijumpai secara langsung mengenai masalah gadai tanah atau kebun baik dalam al-Qur'an atau Hadits. Sedangkan yang ada hanyalah mengenai barang gadai berupa binatang. Gadai dengan menggunakan tanah atau kebun tidak dapat dikiaskan kepada binatang karena binatang adalah termasuk kategori benda bergerak, sedangkan tanah atau kebun termasuk kategori benda yang tidak bergerak.

qiyas lain yang menentangnya karena kepentingan umum dengan cara mengecualikan sebagian dari hukum umum. Dan semua itu adalah pengambilan dalil yang benar.

Alasan ulama yang tidak berhujah dengan istihsan

Sebagian mujtahid mengingkari kebenaran istihsan, mereka menganggap sebagai pembentukan hukum berdasarkan hawa nafsu dan seenaknya sendiri. Diantara tokohnya adalah imam syafi'i, seperti telah dinukil darinya : "Siapa yang menggunakan istihsan berarti ia membuat syariat". Artinya orang itu membuat syariat sendiri. Ditetapkan dalam *Risalah Ushuliyahnya* : perumpamaan orang yang menetapkan hukum dengan istihsan adalah seperti seorang yang sholat menghadap ke arah yang dianggapnya baik itu adalah ka'bah, tanpa menggunakan dalil-dalil yang telah ditetapkan syari' dalam menentukan arah ka'bah. Dalam kitab itu juga disebutkan bahwa istihsan adalah berenak-enak, seandainya melakukan istihsan dalam agama. Itu diperbolehkan, niscaya boleh juga dilakukan oleh orang-orang yang punya akal. Meskipun bukan ahli ilmu. Dan niscaya boleh menciptakan syariat dalam agama di setiap permasalahan, serta setiap orang boleh membuat syariat untuk dirinya sendiri.

Analisis terdapat istihsan

Pendapat Syafi'i tentang istihsan berkenaan dengan masalah istihsan, ditulis oleh Muhammad Abu Zahroh yang mengutip dari buku *ibthol al-istihsan* karya Syafi'i bahwa Semua yang telah saya gambarkan menurut hukum-hukum syariat Allah SWT. (Yang telah jelas dan tidak memerlukan penalaran lebih jauh), demikian juga dengan hukum-hukumnya (yang masih butuh kepada penafsiran para ulama) yang merupakan hasil istimbat para ulama islam.

Hal ini merupakan sebuah bukti yang menunjukkan bahwa seseorang yang belum memiliki kemampuan cukup di bidang keislaman, tidak boleh menjadi seorang hakim atau mufti yang menetapkan ketentuan suatu hukum ataupun mengeluarkan sebuah fatwa, kecuali berdasarkan informasi yang bersifat pasti, yaitu : (1) Al-Qur'an, (2) Sunnah Rasulullah SAW, (3) atau bersasarkan kesepakatan ulama islam (ijma') menyangkut permasalahan tertentu, dimana mereka tidak berselisih pendapat didalamnya, (4) atau dengan cara mengqiyaskan permasalahan-permasalahan hukum baru kepada hukum-hukum yang terdapat dalam al-Qur'an dan Sunnah Rasulullah SAW.

Disamping itu istihsan merupakan sesuatu yang terlarang untuk dijadikan dasar dalam berijtihad, jika memang metode ini bukan merupakan suatu keharusan.

